



Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN im
Kreistag Konstanz

An die Redaktionen

Konstanz, den 25. November 2025

Pressemitteilung:

Bündnis 90/Die Grünen im Kreistag Konstanz fordern: Teilnahmehindernisse abbauen, Transparenz stärken – wir bleiben dran

Die Kreistagsfraktion von Bündnis 90/Die Grünen hat in der gestrigen Sitzung des Verwaltungs- und Finanzausschusses (VFA) des Landkreises Konstanz einen Antrag zur Änderung der Hauptsatzung eingebracht, der auf den Abbau von Teilnahmehindernissen und die Stärkung der Transparenz in der Kommunalpolitik abzielt.

Leider erhielt der Antrag geringe Unterstützung in der Vorberatung - die Fraktion ist jedoch weiter entschlossen, die notwendigen Reformen voranzutreiben.

Die endgültige Entscheidung fällt im Plenum des Kreistags am 8. Dezember 2025.

Der Antrag sieht vor, die durch das *Gesetz zur Änderung kommunalrechtlicher Vorschriften* des Landes Baden-Württemberg geschaffene mögliche Einführung hybrider Sitzungen und Livestream-Übertragung öffentlicher Sitzungen vor Ort umzusetzen.

„Modernisierung der Kommunalpolitik bedeutet, Hürden abzubauen und Teilhabe zu ermöglichen – sei es durch digitale Formate, barrierefreie Zugänge oder transparente Entscheidungsprozesse. Dass unser Antrag im VFA auf wenig Gegenliebe stieß, zeigt, wie dringend diese Debatte ist. Wir lassen nicht locker, denn eine

demokratische Kultur lebt von Inklusion und Offenheit“, betont Dr. Christiane Kreitmeier, Co-Sprecherin der Kreistagsfraktion Bündnis 90/Die Grünen.

Die Fraktion argumentiert, dass die vorgeschlagenen Maßnahmen nicht nur die Attraktivität des kommunalen Ehrenamts steigern, sondern auch die Vereinbarkeit von Beruf, Familie und politischem Engagement verbessern.

Zudem stärke die Live-Übertragung von Sitzungen das Vertrauen der Bürger*innen in kommunalpolitische Prozesse.

„Transparenz ist kein Nice-to-have, sondern eine demokratische Pflicht. Wer heute noch über die Notwendigkeit von Livestreams diskutiert, hat den Anschluss an eine moderne Verwaltung verpasst“, so Kreitmeier weiter.

Der Kreistag wird am **8. Dezember 2025** abschließend über den Antrag entscheiden. Bündnis 90/Die Grünen appellieren an die anderen Fraktionen, die Chance zu nutzen, den Landkreis Konstanz als Vorreiter für eine inklusive, digitale und bürgernahe Kommunalpolitik zu positionieren.

Mit der Bitte um Veröffentlichung in Ihrem Medium.

Mit freundlichen Grüßen,

Dr. Christiane Kreitmeier und Saskia Frank (MdL)
Sprecherinnen der Kreistagsfraktion